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Gedenken
        

Unseren im Berichtsjahr 2024

verstorbenen Mitgliedern sind wir für

ihre Treue zum Verein zu großem

                       Dank

verpflichtet.

Wir werden ihnen ein ehrendes 

                   Andenken 

bewahren.
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Tagesordnung
        

Jahreshauptversammlung 2025

am Freitag, 25. April 2025, um 19.30 Uhr in der vereinseigenen

Gymnastikhalle, Langenkampstraße 41 in Barsinghausen

1. Begrüßung

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

3.a) Feststellung der Beschlussfähigkeit

3.b) Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung des Protokolls JHV 2024

5. Bericht des Vorstands

6. Kassenbericht 2024

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Ehrungen

10. Bestimmung der Beiträge

11. Anträge

12. Wahlen u.a.

     1. Vorsitzende/r

     1. stellv. Vorsitzende/r

     1. Beisitzerin/r

     Wahl der Delegierten zum nächsten Regionssporttag 2026

      Wahl der Kassenprüfer

13. Bestätigung der Spartenleiter

14. Beschlussfassung Haushaltsplan 2025

15. Verschiedenes

für den Vorstand 

Dr. Klaus-J. Dallmann
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Protokoll 2024  

Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Barsinghausen am Freitag, den 26. April 

2024 um 19:30 h in der Gymnastikhalle am Waldstadion, Langenkampstr. 41, 

Barsinghausen.

Tagesordnung:

1. Begrüßung 

2. Gedenken an die verstorbenen Mitglieder

3. a) Feststellung der Beschlussfähigkeit 

b) Genehmigung der Tagesordnung

4. Genehmigung der Protokolle JHV und ao MGV 2023 

5.    Bericht des Vorstandes

6.    Kassenbericht 2023

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Vorstandes

9. Ehrungen

10. Bestimmung der Beiträge

11. Anträge

12. Wahlen u.a.

2. Vorsitzende/r

       2 . stellv. Vorsitzende/r

2. Beisitzer/in

       Wahl der Delegierten zum Regionssporttag 2025

Wahl der Kassenprüfer

13. Bestätigung der Spartenleiter/innen

14. Beschlussfassung  Haushaltsplan 2024

15. Verschiedenes

Dem Protokoll zugeordnet ist die Broschüre "Jahreshauptversammlung 2024", mit der die 

Tagesordnung bekanntgemacht wird und aus der die Vorstands- und Spartenberichte her-

vorgehen. Sie ist auf der Homepage einzusehen. Als Tischvorlage finden sich die vom 

Geschäftsführenden Vorstand (GeVo) vorgelegte Bilanz 2023, die Gewinn- und 

Verlustrechnung 2023 sowie die Kassenstände der Sparten für das Jahr 2023. Mit all diesen 

Teilen ist die Broschüre Bestandteil dieses Protokolls.
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Protokoll 2024  

TOP 1:

Der 1. Vorsitzende Klaus-J. Dallmann eröffnet um 19:40 Uhr die Jahreshauptversammlung 

2024. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder, Ehrenmitglieder und  Gäste: Katharina Lieker 

für den Regionssportbund, Dr. Martin Ludwig, Siegfried Lehmann, Peter Messing (SPD), 

Ulrich Nitschke, Thomas Struß (AfB) und Martin Wildhagen (Sportring). Entschuldigen lässt 

sich Tilman Kuban.

Zur Protokollführerin wird einstimmig Iris Dallmann bestimmt.

TOP 2:

Der 1. Vorsitzende Klaus-Jürgen Dallmann ruft zum Gedenken an die verstorbenen 

Mitglieder des Vereins auf. Die Versammlung erhebt sich und gedenkt aller Verstorbenen in 

einer Schweigeminute.

TOP 3 a:

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung 

gegeben ist (32 stimmberechtigte Teilnehmer) und zu dieser ordnungsgemäß am  30. März 

in der Zeitung und am 2. April 2024 in der Homepage eingeladen wurde. 

TOP 3 b:

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 4:

Die beiden Protokolle werden einstimmig genehmigt.

TOP 5:

Klaus-J. Dallmann berichtet aus der Vorstandsarbeit. Der Bericht ist nicht in der Tischvorlage 

nachzulesen, aber auf der Homepage veröffentlicht. 

Darüber hinaus berichtet er, dass die Beschaffung der PV-Anlage zu 90% aus Fördergeldern 

finanziert wurde. Seit dem 21. Februar ist sie in Betrieb. Für den Nachtbetrieb sorgt ein 10 

KW-Speicher. Über diese PV-Anlage ist die Flutlichtanlage leider nicht zu bedienen, da die 

Entfernung zu groß ist. 

Ein UEFA-Angebot für eine zweite PV-Anlage muss noch sorgfältig überdacht werde. Zum 

Einen muss die UEFA das Angebot noch genehmigen, zum Anderen sind die Träger des 

dafür vorgesehene Tribünendachs angerostet. Diese Mängel müssten aus statischen 

Gründen erst beseitigt werden.

Die PV-Anlage hat 45.000 Euro gekostet, davon bleiben für den Verein 3000 Euro, der Rest 

wird finanziert durch Fördergelder der Stadt Barsinghausen, dem Landessportbund, eco-

Sport und der Stiftung der Stadtsparkasse Barsinghausen. Der überschüssige Strom aus der 

PV-Anlage soll möglichst an die KiTa weitergegeben werden. Unklar ist noch, wie das 

Finanzamt auf das Thema Mieterstrom reagiert.
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Protokoll 2024  

Im letzten Jahr wurde die Bewässerung des Naturrasenplatzes wegen der Trockenheit 

zeitweise durch Allgemeinverfügung der Region Hannover verboten. Dadurch entstanden 

zum Glück keine größeren Schäden. Überlegungen, eine Zisterne zu bauen, gehen leider 

nicht auf, da das Wasser, das zum Teil aus den Stollen käme, mit Schwermetallen belastet 

ist. Daher müsste man Trinkwasser nehmen, was aber nicht sinnvoll ist. 

Der nächste Punkt ist die Sanierung des knapp 20 Jahre alten Kunstrasenplatzes: Die 

Sanierung würde einschließlich der Entsorgung des alten Kunstrasens 300.000 Euro kosten. 

Die Förderung durch den Landes- und Regionssportbund mit 30% ist  nicht mehr gesichert. 

Da der Kunstrasenplatz des TSV Goltern mit 40% von der Stadt Barsinghausen gefördert 

wurde, blieben bei gleichen Bedingungen trotzdem noch mehr als 150.000 Euro Kosten beim 

Verein. Es wäre schwierig, die Kosten durch die Erhöhung der Vereinsbeiträge zu 

finanzieren.

Daher bleibt vorerst das Ziel, Anlagen und Gebäude in Ordnung zu halten sowie das 

Vereinsvermögen zu erhalten und verwalten.

Zu erwähnen wäre noch, dass sich die Fußballer  unter der Leitung von Nils Huschke 

intensiv um die Außenanlagen kümmern.

Klaus-J. Dallmann bedankt sich bei den Vorstandskollegen für ihren Einsatz und wünscht 

sich weitere aktive Mitstreiter. Sein Dank gilt auch allen Spendern und Sponsoren. Die 

Presse wird diesmal nicht mit Dank bedacht, da sich niemand hat sehen lassen.

TOP 6: 

Andreas Bock erläutert anschließend den Kassenbericht, der in der Tischvorlage zur JHV 

2024 abgedruckt ist. Die Darstellung der Erträge und Aufwendungen erfolgt anhand der Ist-

Zahlen 2023 und der Planzahlen 2024. Insgesamt waren im vergangenen Jahr Erträge in 

Höhe von 252.082,30 € und Ausgaben in Höhe von 253.705,19 € zu verzeichnen. Als 

Ergebnis ist für 2023 ein Verlust  in Höhe von 1.622,89€  festzustellen.

Auf der Seite 15 des Berichtsheftes findet sich die Bilanz, Seite 16 beschreibt die 

Entwicklung der Darlehen. 

Die Ein- und Ausgaben finden sich auf den Seiten 17 - 19

TOP 7:

Der Kassenprüfer Dr. Martin Ludwig trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die 

Kassenprüfer Dr. Martin Ludwig und Sylke Pretz haben für 2023 die Kassen des GeVo und 

der Sparten Koronar, Judo und Turnen geprüft. Die Kassenführungen sind korrekt und in den 

Sparten teilweise zu optimieren. Die Prüfung ergab keine Beanstandungen. 

TOP 8:

Dr. Martin Ludwig stellt den Antrag, den Vorstand des TSV Barsinghausen zu entlasten. Die 

Versammlung erteilt die Entlastung einstimmig. 
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Protokoll 2024  

TOP 9:

Die Ehrungen für das Jahr 2023 werden von Kerstin Beckmann, Detlef John und Friedel 

Mück vorgenommen:

Siegfried Lehmann erhält einen Blumenstrauß für die langjährige Organisation des 

Silvesterlaufs. Er wurde bereits vorher schon von er Stadt Barsinghausen geehrt (Preis des 

Rates). Auch Ina Wildhagen erhält einen Blumenstrauß, Sie erhielt bei der Sportlerehrung 

den Preis des Bürgermeisters. 

25 Jahre im Verein sind 14 Mitglieder. Den anwesenden 3 Mitgliedern bzw. deren Vertretern 

wird die silberne Ehrennadel verliehen. Friedel Mück, Kristin Glitz und Lukas Fischer.

Auf 40 Jahre Mitgliedschaft können 5 Mitglieder zurückblicken. Der anwesenden Dirk 

Kemmesies, Peter Stadler und dem Vertreter von Dagmar Urbahnke-Heigel wird die goldene 

Ehrennadel verliehen. 

Für 50-jährige Mitgliedschaft gibt es den Treuebrief für 6 Mitglieder. Jörg Fischer und Detlef 

Gehne nehmen ihre Ehrenurkunde in Empfang.

Für 60-jährige Mitgliedschaft gibt es den Treuebrief für 3 Mitglieder. Ursula Andersohn freut 

sich über ihren Ehrenbrief.

Den Treuebrief für 70-jährige Mitgliedschaft bekommen 2 Mitglieder. Christa Friedrichs, 

Bernhard Schwabe und Friedgard Fiedler nehmen ihn gerne in Empfang.

Den Treuebrief für 75 Jahre im Verein sowie einen Präsentkorb bekommt Friedel Jünemann. 

Die Ehrung erfolgt durch Katharina Lieker vom Regionssportbund.

TOP 10:

Der Mitgliedsbeitrag wird nicht erhöht. 

TOP 11:

Der Vorstand stellt den Antrag, Klaus-J. Dallmann und Claudia Thieme als Delegierte für die 

Verbandsversammlung zu entsenden. Dem Antrag wird stattgegeben.

TOP 12:

Für das Amt der 2. Vorsitzenden wird Dr. Kerstin Beckmann einstimmig gewählt und nimmt 

die Wahl an.

Als 2. Stellv. Vorsitzender wird Arno Purschke einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als 2. Beisitzer wird Friedel Mück einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Als Delegierte für den Regionssporttag werden Klaus-J Dallmann und Claudia Thieme 

einstimmig wiedergewählt und nehmen die Wahl an.

Als  Kassenprüfer wird Tinia Schröder neu gewählt. Sie nimmt die Wahl an. Sylke Pretz ist 

noch ein weiteres Jahr im Amt
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Protokoll 2024  

TOP 13: 

Folgende Spartenleiter werden einstimmig  in ihrem Amt bestätigt:  Jens Mattes (Volleyball), 

Bernhard Nytz (Fußball), Andreas Bock (Tischtennis), Friedel Mück (Koronar) und Werner 

Fischer d.J. (Turnen).

TOP 14:

Der Haushaltsplan für 2024 wird einstimmig bestätigt.

TOP 15:

- nichts

Um 21:14 Uhr schließt Klaus-J. Dallmann die Sitzung.

Barsinghausen, den 27.04.2024

Iris Dallmann, Protokollführerin 
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Vorstandsbericht
        

Angesammelte Sanierungen werden Stück für Stück umgesetzt

Haushaltskonsolidierung – und ihre Folgen:

Die Finanzkonsolidierung ist im Verein eine schmerzhafte Erfahrung gewesen. Aber nach 

der Konsolidierung ist vor der Konsolidierung heißt es so schön: Die Mehrheit im Rat der 

Stadt hat beschlossen, dass sich die Sportvereine selbst helfen müssen. Die allgemeine 

Sportförderung ist von bisher 240.000 Euro auf rund 200.000 Euro zusammengestrichen 

worden; die Hallennutzungsgebühren sollen in 2026 deutlich angehoben werden wegen der 

gestiegenen Betriebskosten für Strom und Gas; die Bahnenentgelte im Hallenbad Einstein-

straße sind nun endgültig von den Schwimmsport-treibenden Vereinen zu tragen. Diese 

Punkte werden sich ganz sicher auf die Mitgliedsbeiträge aus wirken, mit denen die im TSV 

geltenden allgemeinen Kosten beglichen werden sollen. Diese sind im Groben die Kosten für 

Gas, Strom und Wasser im Vereinsheim, Strom und Pflege auf dem Kunstrasenplatz, Was-

ser und Pflege auf dem Naturrasenplatz, Hallennutzung in den städtischen Sporthallen Bert-

Brecht-Schule, Goethe-Schule, Adolf-Grimme-Schule, Schulzentrum Am Spalterhals und 

Wilhelm-Busch-Schule sowie die Entgelte für die Nutzung im Hallenbad Einstein-Straße.

Dank des umsichtigen Agierens der Stadtsparkasse auf dem Zinsgebiet sind wir noch mit ei-

nem blauen Auge davongekommen.

Die bauliche Sanierung setzen wir konsequent fort:

Die in absehbarer Zeit fällige Grunderneuerung für den Kunstrasenplatz dürfen wir finanziell 

nicht aus den Augen verlieren – wie das aussehen kann, ist unter den Rahmenbedingungen 

der nach wie vor nicht stabilen Mitgliederzahlen noch weitgehend unklar: Auch ist der Zu-

schuss seitens der Stadt Barsinghausen in Höhe von 40% der Kosten (Beschluss seit dem 

Kunstrasenbau beim TSV Goltern e.V.) und ein Betrag in Höhe von 30% des RSB Hannover 

vor dem Hintergrund der Finanzlage der öffentlichen Hände nicht mehr sicher. Der verblei-

bende dicke Rest muss durch unseren Verein finanziert werden. Es liegt eine aktualisierte 

Kostenschätzung vom Januar 2025 in Höhe von 235.000,- Euro vor. Berücksichtigt ist jedoch 

noch nicht, dass statt des Gummi-Granulats aus Umweltschutzgründen nun Kork-Granulat 

eingebaut werden muss und eine mögliche Baukostensteigerung.

Der Ersatz unserer Heizungsanlage ist erledigt – die Vollendung wartet noch auf die bedarfs-

gerecht Einstellung für Gas und Strom: Es ist eine Gas-Hybrid-Anlage mit Luft-Wärme-Tau-

scher. Die Förderanträge sind bei der Region Hannover und dem Landessportbund erfolg-

reich gewesen. Die Verwendungsnachweise sind eingereicht; die Schlussprüfung der För-

dergeldgeber steht noch aus.
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Vorstandsbericht
Des weiteren haben wir eine PhotoVoltaik-Anlage zur Stromerzeugung für den Eigenbedarf 

gearbeitet – die Fördersituation ist seit August 2023 seitens des Landes Niedersachsen klar. 

Förderzusagen von der Stadt Barsinghausen, Stadtsparkasse, e.sport-Programm (Region 

Hannover) und Landessportbund vor sind umgesetzt – die Anlage ist installiert und alle För-

derzusagen sind geflossen. Dank der konstruktiven Mitarbeit der Stadtwerke Barsinghausen 

konnte die Anlage im Februar 2024 installiert werden und produziert seither Strom für den Ei-

genverbrauch im Vereinsheim. Die genehmigte Einspeisung überschüssigen Stroms in das 

öffentliche Netz ist erfolgt -  der Zweirichtungszähler ist installiert.

Nicht versorgen können wir mit dem im Vereinsheim überschüssigen Strom die Flutlichtanla-

ge auf dem Kunstrasenplatz – diese hat einen eigenen Stromanschluss und ist für eine Ka-

belverbindung zu weit weg.

Die Umwidmung der Hütte in eine Kindertagesstätte ist erledigt – Der Betrieb läuft seit April 

2021 reibungslos. Die geplante Finanzierung und Bewirtschaftung läuft bisher wie geplant. 

Hier geht ein besonderer Dank an den Rat und die Stadt Barsinghausen sowie an die AWO 

Region Hannover als Betreiber.

Als Sanierungsteile müssen wir uns das Dach und die Westfassade noch merken – beides 

ist natürlich aus Kostengründen noch nicht erledigt – der bisher nicht abgerufenen Rest aus 

dem beantragten Darlehen ist auf Null gesetzt.

In unserer Gymnastikhalle haben wir an der Westwand eine kleine Boulder-Wand für Kinder 

installiert: 2,40m hoch und 4m breit mit Fallschutzmatten davor. Wichtig bei der Auswahl war, 

dass die Kinder z.B. der KiTa daran klettern können, ohne dass besondere Sicherungsmaß-

nahmen erforderlich sind. Auch hier konnten wir Fördergelder vom RSB, Lotto-Sport Vor Ort 

und dem Sparkassen Sportfond Hannover einwerben.

Die Initiative des Sportrings, der Stadtverwaltung und der Politik die Entwicklung eines 

SportEntwicklungsPlanes auf den Weg zu bringen befindet sich aktuell in der Phase der Dis-

kussion des vorgelegten Berichts mit den Handlungsempfehlungen. Sowohl die Politik in Sa-

chen Planung der erforderlichen Sportstätten als auch die Vereine in Sachen Sportangebote 

und Kooperationen sind nun im Beratungsprozess gestartet.

Einen eigenen Beitrag für die Instandhaltung der Sportstätten bringen die Fußballer des TSV 

Barsinghausen regelmäßig, indem sie das gesamte Gelände um die Fußballplätze ein-

schließlich Parkplatz und Vereinsheim aufgeräumt, kurzgeschnitten und gereinigt haben. Die 

Gäste auf unserer Sportanlage sind jedesmal begeistert von unserem Juwel.
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Vorstandsbericht

Unser FAZIT

Während dieses 14. Jahres gab es trotz der vielen Herausforderungen, die bewältigt werden 

mussten, natürlich auch Erfreuliches. Es ist schon von großem Vorteil, wenn sich frische 

Rentner/Pensionäre um die Vereinsbelange kümmern können und die Erfahrungen aus der 

Erwerbsphase zeitlich und fachlich dem Verein zugutekommen lassen können. Angst vor 

solchen Aufgaben lässt sich am Besten durch Fortbildung nehmen – Angebote insbesondere 

durch den RegionsSportBund sind reichlich da - also verehrte Vereinsmitglieder: die Aufga-

ben werden nicht weniger – aktive Mitstreiter sind immer willkommen.

Ich danke für Ihre Aufmerksamkeit.

DANK

Auch in dem Berichtsjahr haben wir wieder einige Spenden für die Arbeit im TSV Barsing-

hausen erhalten; dafür sagen wir allen Spendern, Sponsoren und Gönnern herzlichen Dank!

Außerdem danken wir den zahlreichen Helfern, die sich Woche für Woche uneigennützig zur 

Verfügung stellen.

An dieser Stelle danken wir auch den Übungsleitern und Übungsleiterinnen für ihre geleistete 

Arbeit.

Dank gebührt auch der Presse, die auf unser Tun und Treiben im Verein oft ein Ohr und 

Auge hat. Das reicht aber nicht - berichtet werden sollte über die sportlichen Ereignisse kon-

tinuierlicher – die Pressewarte der Sparten geben sich redliche Mühe in der Zulieferung – 

dankt es ihnen.

Klaus-J. Dallmann – Kerstin Beckmann – Claudia Thieme - Arno Purschke  - Jan Sievers - 

Friedrich Mück 

- 11 -



Spenden 2024
        

Im vergangenen Jahr  war  die  Liste  der  Spender  leider  sehr  übersichtlich  –  die  Sparten 

konnten bedingt durch Corona und die Nachwirkungen ihre Leistungen nicht ausreichend 

zeigen. Die Sparten, die erheblichen Aufwand durch hochklassig spielende Mannschaften 

haben, konnten ihren Spielbetrieb nicht nach den Corona-Einschränkungen fortsetzen, gäbe 

es  nicht  immer  wieder  Gönner,  die  sie  in  ihrem Bemühen  unterstützen,  Barsinghausen 

attraktiven Sport  zu  bieten,  der  auch unserem Verein  weit  über  die  regionalen Grenzen 

hinaus einen wohlklingenden Namen verschafft und erhält.

Allen Spendern sei an dieser Stelle im Namen der Spartenleitungen und Sportler herzlich 

gedankt.  Die Spender können hoffentlich in der Zukunft  die Früchte ihrer wohlgemeinten 

Beiträge sicher wiedererkennen.

Namentlich bedanken wir uns ganz herzlich bei folgenden Spenderinnen und Spendern:

Schachfreunde Barsinghausen

Schneider Ingenieure

Söffker Elektronik GmbH 

Barsinghausen
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Vereinsbeiträge – Stand 1. Jul. 2024

Beitragsgruppen

monatliche Beträge in €

Unter 18 Jahre Über 18 Jahre Über 65 Jahre Familienbeitragx Förderbeitragxx

7,50 11,75

( 6,50 )XXX

10,50 22,50 8,50

Spartenbeiträge

Sparten:

Beitragsgruppen

monatliche Beträge in €

aktive Mitglieder passive Mitglieder

unter 18

Jahre

über 18

Jahre

über 65

Jahre

Familiexxx unter 18

Jahre

über 18

Jahre

über 65

Jahre

Abenteuersport/
Wintersport

2,50 3,75 3,00 - 2,50 3,75 3,00

Badminton 6,00 8,50 8,50 - 2,75 2,75 2,75

Basketball 8,00 10,25 10,25
- 3,00 3,75 3,75

Fußball 6,50 9,25 2,00 - 2,75 2,75 2,75

Handball 2,50 5,00 5,00 - 2,50 5,00 5,00

Judo/Aikido 9,25
14,50

(9,25)XXX 9,25 25,25 7,00 7,00 7,00

Coronarsport 2,75 2,75 2,00 - 2,75 2,75 2,00

Leichtathletik 2,75 2,75 2,00 - 2,75 2,75 2,00

Schwimmen 8,50 6,25 6,25 - 2,00 2,75 2,75

Tanzsport 10,00 14,25 14,25 - 7,00 7,75 7,75

Tischtennis 6,00 9,25 8,50 - 2,00 2,75 2,00

Triathlon 3,00 8,00 5,00 - 2,75 2,75 2,00

Turnen 2,00 5,75 5,00 - 2,00 2,00 2,00

Volleyball 0,50
1,75

(0,50)XXX 0,50 - 0,50 0,50 0,50

X Ehe- und Lebenspartner oder Alleinerziehende (max. 2 Erwachsene) mit beliebig vielen Kindern unter 18 Jahren, sowie 
(nachweislich) Schüler/Studenten, die in einem gemeinsamen Haushalt leben.
XX Für passive Mitglieder auf Antrag
XXX Für Erwachsene bis zum 25. Lebensjahr in Ausbildung auf ½ jährlichen Nachweis
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Mitgliederentwicklung

Bestandserhebung 
Stichtag:

01.01.2024 01.01.2025 +/-

Mitglieder männlich 638 911 640 923 +12
weiblich 273 283

Badminton männlich 29 43 28 44 +1
weiblich 14 16

Basketball männlich 62 67 71 79 +12
weiblich 5 8

Coronarsport männlich 220 26 15 20 -6
weiblich 6 5

Fußball männlich 222 228 221 225 -3
weiblich 36 4

Handball männlich 12 13 9 10 -3
weiblich 1 1

Judo/Aikido männlich 48 68 47 67 -1
weiblich 20 20

Leichtathletik männlich 13 16 10 13 -3

weiblich 3 3

Schwimmen männlich 27
45

26 43 -2

weiblich 18 17

Tanzen männlich 31 62 30 62 +0

weiblich 31 32

Tischtennis männlich 41 45 50 55 +10

weiblich 4 5

Triathlon männlich 39 54 37 53 -1

weiblich 15 16

Turnen männlich 44 148 41 143 -5

weiblich 104 102

Volleyball männlich 13 28 13 29 +1

weiblich 15 16

Abenteuer-/ männlich 62 105 63 113 +8
Wintersport weiblich 43 50
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Ehrungen
        

Für langjährige Mitgliedschaft

Die silberne Ehrennadel für 25 Jahre im Verein erhalten

Blocksdorff, Dagmar Purschke, Arno
Hunte-Schinke, Karola Wiemers, Friedhelm
Purschke, Nikola
Schüddekopf, Cornelia
Zimmermann, Lisa

Die goldene Ehrennadel für 40 Jahre im Verein erhalten

Mück, Gerda
Lüerßen, Kirsten

Den Treuebrief für 50 Jahre im Verein überreichen wir

Meier, Eva Bunzel Jan
Reineke, Friedrich

Den Treuebrief für 60 Jahre im Verein überreichen wir

Steyer,Ursula Feuerhake, Horst
Lehmann, Siegfried

Den Treuebrief für 70 Jahre im Verein überreichen wir

Brettschneider, Volker
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Badminton

Ein recht ruhiges sportliches Jahr 2024 liegt hinter uns.

Erfreulicherweise konnten wir mehr Zugänge als Abgänge verzeichnen. Etwa gleichermaßen 
fanden Kinder/Jugendliche und Erwachsene den Weg zu uns. Neben Hobbyspielern ist als 
erfahrener Mannschaftsspieler auch Sven Hubert zu uns gekommen.

Unser Konzept das Jung und Alt gemeinsam trainieren kommt bei den Teilnehmenden 
weiterhin gut an.

Rückblickend erreichte unsere 1. Mannschaft in der Saison 2023/2024 einen 4. Platz in der 
Bezirksklasse West.

Bisher gab es drei Bezirksklasse Staffeln für die Region Hannover. Zur Punktspielsaison 
2024/2025 hat sich dies leider geändert. Viele Vereine haben Mannschaften aus dem 
Spielbetrieb zurückgezogen. Dies hatte zur Folge, dass es in dieser Saison nur noch zwei 
Bezirksklasse Staffeln gab. Unsere Mannschaft spielte daher in der aktuellen Saison in der 
Bezirksklasse Hannover Nord, in welcher die Spieler und Spielerinnen auf viele unbekannte 
Mannschaften trafen, gegen die in den vergangenen Jahren noch nie gespielt wurde.

Die Saison 2024/2025 ist für uns nun beendet. Die Mannschaft hat die Saison mit einem 
tollen zweiten Tabellenplatz abgeschlossen. Vom 1. Platz trennten uns nur fünf Punkte.

Einige Turnierteilnahmen gab es im vergangenen Jahr auch. So erreichten Kai Arwers und 
Paul Bormann im März 2024 im Herrendoppel B in Langenhagen Platz 6. Kai nahm 
außerdem genauso wie Christoph Gentemann im Juni 2024 am Smoof Cup in Wunstorf im 
Einzel teil. Ersterer wurde dort Vierter und Letzterer kam nicht über die Gruppenphase 
hinaus. Zuletzt war Sylke Pretz bei den Norddeutschen und den Deutschen Meisterschaften 
im Damendoppel O55 unterwegs und kam dort ins Viertelfinale bzw. scheiterte in der ersten 
Runde.

Neben den sportlichen Aktivitäten gab es im letzten Jahr wieder ein Skatturnier, eine 
Pfingstwanderung, sowie eine Weihnachtsfeier. 

Für das neue Jahr sind wieder eine Pfingstwanderung, ein Skatturnier und eine 
Weihnachtsfeier geplant. Auch eine Mannschafts- bzw. Spartenfahrt steht dieses Jahr wieder 
an.

Und damit ein dreifach kräftiges „Gut Schlag!“ für 
das Jahr 2025.

Über neue Trainingsanzüge, gesponsort von 
Concordia Versicherung und Autogena Stahl, 
freuten sich dieses Jahr die Mannschaftsspieler:

Hinten v. l.: S. Pretz, A. Drews, P. Bormann, Ja. 
Stordel, Ju. Stordel,
Vorne v. l.: B. Forstner, T. Stroh, C. Gentemann, M. 
Bittner, T. Schüddekopf,
Es fehlen: K. Arwers, S. Hubert Foto: privat

Christoph Gentemann, Spartenleiter
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Sparte Basketball

Auch im zurückliegenden Berichtsjahr hat die Basketballsparte hinsichtlich der Mitgliederzahl 

ihre erfreuliche Entwicklung weitergeführt. Insbesondere im Jugendbereich, der 62% der 

Mitglieder ausmacht, konnten wir weiter regen Zulauf verzeichnen, so dass wir insgesamt 

seit Januar 2022 um 75% gewachsen sind. 

Das Wachstum stellt gleichzeitig aber auch eine Herausforderung dar, die es zu meistern 

gilt. Zum einen ist es die reine Anzahl an Trainingsteilnehmern (tatsächlich sind es nur 

wenige Mädchen; ein allgemeines Phänomen in der Basketball-Region Hannover), zum 

anderen ist es der Umstand, dass es auch viele Einsteiger zu betreuen und an unsere 

Sportart heranzuführen gilt. Zwischenzeitlich mussten wir leider Interessenten auf einen 

späteren Zeitpunkt vertrösten, um ein adäquates Training gewährleisten zu können.

Sportlich läuft es in der Saison 2024 – 2025 zumindest im Jugendbereich gut, während im 

Seniorenbereich der berühmte Wurm drin war. Bereits der Saisonbeginn des Herren-Teams 

war durch zahlreiche Spielverlegungen gekennzeichnet, da der Kader durch 

Auslandsaufenthalte und viele Verletzungen reduziert wurde. Letztendlich mussten wir 

Anfang 2025 die harte Entscheidung treffen, die Mannschaft vom Spielbetrieb abzumelden, 

sodass es im kommenden Herbst hoffentlich einen Neustart mit besseren Vorzeichen geben 

wird.

Im Jugendbereich sieht die Situation hingegen viel besser aus. Aufgrund des wie eingangs 

erwähnt regen Interesses konnten wir eine U12-Mannschaft für den Spielbetrieb melden. Da 

aber auch einige Spieler im Kader sind, die eigentlich einen Jahrgang höher antreten 

müssten, führte dies dazu, dass das Team mit Sondergenehmigung außer Konkurrenz 

antrat, d.h. die Spiele fließen nicht in die Wertung ein. Erfreut können wir eine deutliche 

spielerische Entwicklung feststellen. Die U18 steht gegen Ende einer kuriosen Saison, in der 

4 Teams zurückgezogen wurden, an der Tabellenspitze und begeistert mit tollen Auftritten.

Bedanken möchten wir uns neben dem Geschäftsführenden Vorstand und unseren 

Sponsoren bei allen Aktiven auf und neben dem Spielfeld, die sich für unsere Sparte 

eingebracht haben und weiter einbringen, sei es im Spartenleitungs-Team, als Übungsleiter, 

im Schiedsrichterwesen (hier erhalten wir sogar Unterstützung von einer ehemaligen 

Spielerin, die mittlerweile in NRW ihre Berufsausbildung macht; „Hut ab“ vor diesem 

Engagement) sowie als Spieler und Spielerinnen. Nicht zu vergessen seien aber auch die El-

tern unseres Nachwuchses, die u.a. unzählige Fahrdienste geleistet haben. Bleibt uns 

weiterhin gewogen und habt viel Spaß beim Sport in unserem Verein. 

Dirk Kemmesies, Spartenleiter
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Sparte Fußball

Die Sparte Fußball blickt zurück auf ein sportlich erfolgreiches, aber durchaus auch 
abenteuerliches und herausforderndes Jahr 2024.

1. Herren

Die 1. Herren konnte den erneuten Landesligaaufstieg erreichen und spielte dort bis zur 
Winterpause als Liganeuling eine beachtliche Rolle mit zwischenzeitlich sechs Siegen in 
Folge und einem guten 8. Platz im Mittelfeld der Tabelle. Auch die Hallenturniere im Winter 
zwischen Hin- und Rückrunde konnten – wie in den letzten Jahren auch bereits – überaus 
erfolgreich gestaltet werden. Mit vier Turniersiegen und der damit verbundenen Qualifikation 
für das Neue-Presse-Masters war man rundum zufrieden mit dem Abschneiden. Im großen 
Finalturnier unterlag man dann leider dem klassenhöheren Oberligisten HSC Hannover, 
nachdem man sich zuvor mit zwei Siegen gegen Arminia Hannover (Oberliga) und 
Ramlingen-Ehlershausen (Landesliga) ins Viertelfinale kämpfen konnte. 
Im neuen Jahr gilt es, möglichst schnell die nötigen Punkte für den Klassenerhalt zu 
sammeln, um auch in der nächsten Saison Landesligafußball spielen zu können.

2. Herren

Die 2. Herren feierte zunächst mit dem ungefährdeten Erreichen des Klassenerhaltes einen 
tollen Erfolg, zumal dies unter erwähnenswerter Unterstützung einiger A-Jugendlichen 
gelang, die bereits früher als geplant erste Erfahrungen in der Herrenklasse sammeln 
durften. Diese kontinuierlich gute Arbeit konnte in der Folge leider nicht weiter umgesetzt 
werden, weil fast der komplette Kader (bis auf zwei Ausnahmen) den Verein verlies. Fast 
ohne Spieler und etatmäßiges Trainerteam startete man also in die Sommervorbereitung, bis 
Bernhard Nytz und Mirko Grothe erste Erfolge in Sachen Neuzugänge verzeichnen konnten. 
Stück für Stück nahm der Kader Formen an. Zur Wahrheit gehörte allerdings auch, dass 
viele Spieler zuvor eine lange Pause vom Fußball eingelegt hatten oder gar das erste Mal 
gegen den Ball traten. So konnte in der Hinrunde zwar kein Punkt in der Kreisliga gesammelt 
werden, allerdings gelang es, mit Maximilian Dettmer einen motivierten Trainer zu 
verpflichten, der das Team in den kommenden Jahren weiterentwickeln soll.

Jugend

Der TSV Barsinghausen fasst aktuell 72 Kinder im Bereich der G-E-Jugend und 86 Kinder im 
Bereich von D-A-Jugend in der Sparte Fußball. 

Die A-Jugend konnte im vergangenen Jahr den Klassenerhalt in der Bezirksliga erreichen.

Die B-Jugend ist auf Kreisebene etabliert und größtenteils jüngerer Jahrgang, sodass man in 
der kommenden Saison eine starke Mannschaft vorweisen kann. 

Die C-Jugend konnte den Abstieg in einer durchaus namhaften Bezirksliga Staffel nicht 
vermeiden, befindet sich aber aktuell in der Aufstiegsrunde und hat die Möglichkeit, den 
direkten Wiederaufstieg perfekt zu machen. 

In der D-Jugend wurde durch gute und intensive Arbeit im Winter ein guter Unterbau 
geschaffen. - 27 -



Die zweiten Mannschaften sind soweit alle auf Kreisebene etabliert und bilden einen 
vernünftigen Unterbau für die Erstvertretungen. 

Bei den kleinen Akteuren hat man sich mittlerweile größtenteils an die Funino-Spielreform 
gewöhnt. Es wird im Format 3 gegen 3 auf Mini Tore gespielt, sodass jeder Spieler möglichst 
viele Ballaktionen erhält. Es stellt jedoch die Verantwortlichen auch immer wieder vor 
Probleme, da durch diese Reform mehr Ansprechpartner und Betreuer für eine größere 
Anzahl an Mannschaften benötigt werden.

Lucy Triebsch, stv. Spartenleiter

Turniersieg des BBB-Cups am 28.12.2024 Sieger OST-Cup des TSV Berenbostel

 

   Neue-Presse-Masters-Kader 2025                                           Fotos privat 
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Sparte Judo/Aikido

Der Trainingsbetrieb der Sparte Judo/Aikido lief auch im Jahr 2024 reibungslos. 

Die Kooperationen mit Ganztagsschulen wurden weiter ausgebaut.

In der Adolf-Grimme-Schule finden nun zwei AG's pro Woche statt. Dienstags trainieren die 
Schüler der dritten und vierten Klassen und am Donnerstag die ersten und zweiten.

Zudem wurde eine zweite Kooperation mit der KGS Barsinghausen in die Wege geleitet 
nachdem bereits zum zweiten Mal erfolgreich im Rahmen einer Projektwoche ein 
vierstündiger Judo Lehrgang angeboten wurde.

Präsenz zeigte die Sparte dieses Jahr auch wieder bei den Kinder Aktions Tagen in den 
Osterferien und den Outdoor Tagen in den Sommerferien die von der Jugendpflege der Stadt 
Barsinghausen organisiert wurden.

Ebenfalls anwesend waren wir auf der ChiB und haben unsere beiden Sportarten Judo und 
Aikido präsentiert. Hier konnten Interessierte bereits selber mit auf die Matte kommen und 
einige Sachen aus dem Judo ausprobieren.

Das Vereinsleben außerhalb der Judo Matte war auch dieses Jahr recht abwechslungsreich. 
Nach langer (durch Corona bedingter) Pause waren wir endlich wieder auf einer 
Jugendfreizeit auf der Wewelsburg. 

Mit viel Spaß und Freude konnten die Kinder hier neben dem Training auch die Burg und die 
Umgebung erkunden.

Unser Sommerfest wurde gut angenommen und die Kinder hatten danach noch viel Spaß 
bei der Dojo Nacht.

Dieses Jahr konnten wir auch wieder vermehrt Gürtelprüfungen durchführen. Besonders 
stolz sind wir dabei auf unseren G-Judoka Matheo Oldsen der auf dem integrativen 
Herbstlehrgang in Rotenburg an der Wümme seinen Gelb Orangenen Gürtel bestanden hat.

Ausblick auf 2025:

Im Vorstand hat es einige Änderungen gegeben. Jan Sievers tritt von seinen Posten und 
Ämtern zurück und Claudia Thieme wird erste Vorsitzende der Sparte.

Wir werden dieses Jahr wieder Turniere ausrichten und so versuchen den Fokus auf den 
Wettkampf legen. Dafür werden wir intern einen Lehrgang ausrichten um unseren Mitgliedern 
die Regelkunde nahe zu bringen.

Auch wird es wieder zur Wewelsburg gehen und dieses Jahr planen wir noch ein mit den 
Kindern zum Dino Park und in einen Trampolin Park zu fahren. Das traditionelle 
Schlittschuhlaufen wird auch wieder stattfinden und nach langer Pause auch wieder unsere 
Weihnachtsfeier im Dezember. - 29 -



Im Juni finden auch noch die „2 tollen Tage“ bei uns in Barsinghausen statt. Hier werden 
knapp 40 – 50 ID Judokas aus ganz Niedersachsen erwartet. Gemeinsames Training, 
Freizeitgestaltung und die Übernachtung im Dojo stehen auf dem Plan.

Claudia Thieme, Spartenleiterin Judo/Aikido

- 30 -



Sparte Leichtathletik
Wettkampfaktivitäten 2024

Im Jahr 2024 wurden von 6 Leichtathleten (Vorjahr 6) insgesamt 25 (Vorjahr 33) 

verschiedene Veranstaltungen besucht. Dabei starteten Barsinghäuser Athleten insgesamt 

40-mal (Vorjahr 64). Die meisten Teilnahmen absolvierte Michael Kendelbacher (11) gefolgt 

von Andreas Kramer (10), Marlene Páez-Friedrichs (8), José Luis Gonzalez Díez (5), 

Manfred Kramer (4) und Thomas Kreie (2).

Bestenlisten-Platzierungen 2024

National notieren die Barsinghäuser Leichtathleten 3 (Vorjahr 4) Einträge, auf Landesebene 

12 (Vorjahr 21), im Bezirk Hannover 22 (Vorjahr 31). Im Kreis Hannover Land 33 Einträge.

Meisterschaftsplatzierungen 2024

Es wurden von 4 Athleten (Vorjahr 3) insgesamt 4 (Vorjahr 8) Meisterschaften besucht. Ein 

Meistertitel wurde nicht erzielt. Vizemeister wurden Manfred Kramer bei der 

Landesmeisterschaft über 5 km Straßenlauf in Greene in der Altersklasse M80 und Andreas 

Kramer bei der Bezirksmeisterschaft in Gronau über 3000 Meter in der AK M55. Ebenfalls 

herausragend ist der von Marlene Páez-Friedrichs erzielte Rang Sieben bei der DM 

Halbmarathon in Hamburg.

Manfred Kramer (links) bei Siegerehrung in Greene und Andreas Kramer in Gronau. 

Fotos privat - 31 -



Sparte Tanzen

2024 war wieder ein sehr erfolgreiches Jahr für unsere TanzSportAbteilung.

Die Mitgliederzahlen sind weitgehend konstant geblieben. 

Für 2025 lässt sich erfreulicherweise eine leichte Aufwärtstendenz erkennen.

Unser Hobbyangebot mit Standard, Latein und DiscoFox bietet für jeden etwas und das 

sowohl für Anfängerpaare als auch für fortgeschrittene Paare. Es wird sehr gut 

angenommen. Interessenten sind jederzeit zum Schnuppern gerne gesehen.

Unser Tanzangebot konnten wir um eine Turniertrainingsgruppe unter Leitung unseres 

langjährigen Trainers Michael Webel erweitern, die seither wöchentlich aktiv ist.

Sportliche Ereignisse gab es auch wieder:

So nahmen Anfang 2024 drei unserer Turnierpaare erfolgreich am 22. Niedersachsenpokal 

des Nieders. Tanzsportverbandes in Soltau teil.

Im März 2024 fanden bei uns in Barsinghausen in der bestens hergerichteten Aula des 

Schulzentrums „Am Spalterhals“ die gemeinsamen Landesmeisterschaften der fünf 

norddeutschen Länder statt. Auch die Ausrichtung dieses umfangreichen Turniers  war nach 

allgemeiner Meinung gelungen und wurde sehr positiv bewertet.

Gesellige Veranstaltungen hatten wir natürlich auch wieder. Der Tanz in den Mai 2024 war 

ein voller Erfolg. Ich bedanke mich insoweit nochmals bei Allen, die zum Gelingen der Party 

beigetragen haben. Das waren insbesondere die Auf- und Abbauhelferinnen und -helfer, das 

Team gegen Hunger und Durst vom KORKI sowie PETRUZZO -Peter Windheim-, der uns 

mit seiner Live-Musik wieder einmal bestens durch den Abend begleitet hat. Danke auch an 

Sabine für die Organisation. Und natürlich an Lutz für den Tanzwettkampf. Ende April diesen 

Jahres wird es selbstverständlich eine Neuauflage der Party geben.

Gerhard König, Spartenleiter

  Tanz in den Mai 2024 Foto privat - 32 -

 



Sparte Tischtennis

Die Saison der Tischtennissparte ist diese Saison nicht erfolgreich verlaufen. 

Die 1. Herren stand nach Abschluss der Hinrunde mit 0 Punkten am Tabellenende der 
Bezirksliga und musste auch noch den Abgang von 2 Spielern verkraften. Durch den Abgang 
musste die Mannschaft mit Spielern aus der 2. Herren aufgefüllt werden. Trotzdem konnte 
dann in der Rückrunde 2 Spiele gewonnen und 2 x ein unentschieden erreicht werden. Der 
Abstieg konnte nicht mehr verhindert werden und in der nächsten Saison startet die 
Mannschaft in der 1. Bezirksklasse. Die 2. und 3. Herren spielten diese Saison in der 
Kreisliga und werden beide voraussichtlich in der nächsten Saison in der 1. Kreisklasse an 
den Start gehen. Die 4. Herren war in dieser Saison in der 2. Kreisklasse am Start und 
belegte dort den 3. Tabellenplatz.

In der Jugend hatten wir zur Hinrunde 2 Mannschaften in der Jugend 19 am Start und zur 
Rückrunde konnten wir noch eine Jugend 13 dazu melden.

Positiv hat sich die Mitgliederzahl entwickelt. Im Jahr 2024 hat die Mitgliederzahl um 10 
Mitglieder erhöht.

Das Training der Sparte findet am 3 Tagen in der Woche statt. Am Montag und Freitag 
trainieren wir in der Halle der Bert-Brecht-Schule und am Donnerstag in der Halle der 
Wilhelm-Busch-Schule in Hohenbostel.

Bei der diesjährigen Spartenversammlung gab es keine Änderungen im Spartenvorstand.

Andreas Bock, Spartenleiter

Vereinsmeisterschaft der TT-Jugend         Training der TT-Jugend Fotos privat
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Sparte Triathlon

Das  Jahr  2024  war  zunächst  geprägt  durch  die  Schließung  des  Deisterbades,  was  die 

Möglichkeiten des Schwimmtrainings erheblich einschränkte. In den Wintermonaten bestand 

die Möglichkeit nach Wunstorf ins Wunstorf Elements einmal die Woche auszuweichen. In 

den Sommermonaten wurde es uns dann ermöglicht, quasi exklusiv, im Außenbecken des 

Deisterbades zu trainieren. Davon wurde bis Anfang Oktober regen Gebrauch gemacht, bis 

die Außentemperaturen ein Training im Freien, trotz Neoprenanzug, zu kalt wurden. 

Trotz der Trainingsbedingungen fürs Schwimmen war das Jahr 2024 wieder ein erfolgreiches 

Jahr für die Triathleten des TSV Barsinghausen.

Im dritten Jahr der Startgemeinschaft SG Langenbasche (Startgemeinschaft aus TSV B und 

SC Langenhagen), konnten diese nach fünf Starts in der Landesliga die Saison mit Platz 11 

belegen.

Die Triathlon Damen starteten das zweite Jahr in Folge mit den Vereinen SC Langenhagen 

und Victoria Linden als SG LilaHausen. Neben der Landesliga Mannschaft konnte erstmalig 

auch eine Mannschaft  in  der  Oberliga gemeldet  werden.  Letztere belegte sogleich Platz 

sieben am Ende der Saison. Die Landesligamannschaft schloss die Saison mit Platz sechs 

ab.

Holger Tessmer startete als einziger TSV Athlet im vergangenen Jahr über die Ironman 

Distanz (3,8 km Schwimmen, 180km Rad, 42 km Laufen) beim Ironman Frankfurt. 

Zum Jahresausklang sollte die alljährliche die MB Tour durch den Deister (angeleitet von 

Wilfried Matlachowski) durchgeführt werden. Diese wurde witterungsbedingt in eine 

Wanderung umgewandelt. Im Anschluss gab es ein gemeinsames Frühstück im Korki.

Maren Wüsteney, Spartenleiterin

    Training im Oktober          Wanderung statt MTB-Tour im Deister

Fotos privat
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Sparte Turnen

Wenn ich als langjähriges Mitglied auf das Angebot der Sparte blicke, stelle ich fest, 

es besteht Kontinuität, aber keine Stupidität. Die Übungsleiter bringen Abwechslung 

und Varianten in die Übungen, die immer wieder überraschen und zum 

Weitermachen animieren.

Wir sind keine Sparte die Höchstleistung vollbringt, aber im Rahmen unserer 

Möglichkeiten sind wir zufrieden.

Das Übungsangebot richtet sich nach den Möglichkeiten der Teilnehmer. 
Angeboten werden verschiedene Übungsstunden mit unterschiedlichen aber auch 
ähnlichen Zielen. Die Übungen verbessern die – Ausdauer, die Mobilität, die 
Koordination und Sturzprophylaxe.

Bei allen Übungen richtet sich die Anstrengung nach den Möglichkeiten der 
Teilnehmer*innen; es gilt immer, in Bewegung zu bleiben, denn ein Stein, der rollt, 
setzt kein Moos an.

Geselliges: Im Sportverein ist kein Mitglied alleine, die Übungen werden gemeinsam 
absolviert und anschließend ist immer Zeit für einen Plausch über Wichtiges und 
Nebensächliches. 
Neben den Veranstaltungen der einzelnen Gruppen, sind das Grünkohlessen für 
Senioren des Vereins und das Grillen und Chillen feste Termine im Jahreskalender.

Siegfried Lehmann, stv. Spartenleiter

    

       - 35 -

mit vollem Einsatz

ganz entspannt

beim Grünkohlessen
Bewegung auch beim Chillen und Grillen
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Sparte Volleyball

Spielbetrieb Punktmannschaft

Die Punktspielmannschaft entwickelt sich weiter sehr gut. Das Team spielt in der 

Spielgemeinschaft als Deister-Volleys und ist in der letzten Saison erneut aufgestiegen. Das 

Team spielt jetzt in der Mixed-Staffel B1 des NWVV Hannover.

Wir starteten die Saison in der Gruppe B1 gegen den jetzt führenden mit einem 0:3.

Leider ging das 2. Spiel mit 1:3 verloren. Spiel 3 und 4 wurde klar gewonnen. Und 5 und 6, 

gegen den Tabellenführer, konnten wir ein unentschieden herausholen nach einer 

packenden Aufholjagd. Aktuell befinden wir uns in der Mitte. Noch sind 3 Spiele. Platz 2 oder 

3 sollte machbar sein.

Hobbyrunde

Weiterhin wird am Montagabend ein wenig trainiert und viel gespielt. Die Anzahl der 

verfügbaren Spielerinnen und Spieler wird immer geringer, manchmal reicht es nicht mehr, 

um vernünftig spielen zu können. Wir probieren, mit den Egestorfern und den Langredern im 

Hobbybereich zu kooperieren. Das klappt bisher nicht so richtig.

Im Sommer wird regelmäßig Beachvolleyball gespielt. Die Beteiligung beim Beachvolleyball 

ist weiterhin gut. Die Unterstützung der Beach-Initiative von Anouk Pappermann hat sich 

gelohnt. Das Team, das nicht zu unserer Sparte gehört, nutzt regelmäßig den schönen 

Beach-Platz des TSV Kirchdorf.

Wir haben bereits wieder beim Herbstputz mitgewirkt, um den Beachplatz vorzubereiten. Für 

die Beachsaison 2025 ist geplant, den Platz des TSV wieder zu mieten.

Leider ist die schöne Tradition, mit unseren Sportfreunden aus Bad Nenndorf ab und zu mal 

gemeinsam zu trainieren und zu spielen, recht selten geworden. Wir bleiben dran und 

werden sicher bald wieder häufiger gemeinsam spielen.

Am Kuddel-Muddel-Turnier in Lauenau haben wir im Jahr 2024 teilgenommen. Wir sind 12. 

und damit Letzte geworden – macht nix, Spaß hat’s gemacht!

Geselliges

Auch im letzten Jahr war unser Team an einem Wochenende gemeinsam unterwegs. 

Diesmal ging es nach Papenburg. Eine Radtour, schöne Abende, auch ein wenig Volleyball 

und eine interessante Führung in der Meyer Werft haben allen Spaß gemacht. Herzlichen 

Dank an das Team, das die Gruppenfahrt organisiert hat!

Auch jetzt läuft schon wieder die Organisation der Gruppenfahrt 2025. Diesmal werden wir 

Lauenburg/Elbe und Umgebung besuchen.
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Sparte Volleyball

Spielbetrieb Punktmannschaft
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gemeinsam zu trainieren und zu spielen, recht selten geworden. Wir bleiben dran und 

werden sicher bald wieder häufiger gemeinsam spielen.

Am Kuddel-Muddel-Turnier in Lauenau haben wir im Jahr 2024 teilgenommen. Wir sind 12. 

und damit Letzte geworden – macht nix, Spaß hat’s gemacht!

Geselliges

Auch im letzten Jahr war unser Team an einem Wochenende gemeinsam unterwegs. 

Diesmal ging es nach Papenburg. Eine Radtour, schöne Abende, auch ein wenig Volleyball 

und eine interessante Führung in der Meyer Werft haben allen Spaß gemacht. Herzlichen 

Dank an das Team, das die Gruppenfahrt organisiert hat!

Auch jetzt läuft schon wieder die Organisation der Gruppenfahrt 2025. Diesmal werden wir 

Lauenburg/Elbe und Umgebung besuchen.
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Sparte Volleyball

Im Jahr 2024 wurde unsere Sparte 60 Jahre alt – das haben wir gebührend gefeiert. Auf 

unserem Vereinsgelände hatten wir gemütliche Stunden mit unseren Teammitgliedern und 

vielen ehemaligen Spartenmitgliedern und Gästen.

Es fanden auch einige kleinere Aktionen statt, wie z.B. eine Winterwanderung.

Das traditionelle eigene Kuddel-Muddel-Turnier fand unter reger Beteiligung mit etwas 

Volleyball spielen und einem schönen Buffet am letzten Montag vor Weihnachten statt.

Sonstiges

Die Mitgliederzahl hat sich 2024 weiterhin verringert. Am 1. Januar 2025 waren wir noch 27 

Spartenmitglieder.

Danke allen, die uns weiter die Treue halten, ob als aktive oder passive Mitglieder.

Die Abstimmung über die WhatsApp-Gruppen funktioniert weiterhin sehr gut, auch die

Internetseite wird weiter gepflegt. 

Jens Matthes, Spartenleiter
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Coronar

Die Coronarsport-Sparte ist eine reine 
Herzsportabteilung und heißt offiziell BSA im TSV 
Barsinghausen (BehindertenSportAbteilung). Die 
ambulanten Herzsportgruppen werden von 
qualifiziertem Personal betreut. Für Herzsport 
ausgebildete Übungsleiterinnen bieten Ihnen 
Bewegungsformen an, die Ihrer Belastungsfähigkeit 
entsprechen. Ein Arzt ist während den Übungsstunden 
immer anwesend und sorgt für Ihre Sicherheit.

Wer darf teilnehmen? Menschen, die eine coronare 
Herzerkrankung haben, einen Herzinfarkt erlitten oder 
eine andere Herzerkrankung haben, deren Arzt die 
Teilnahme bei einer ambulanten Herzgruppe 
befürwortet bzw. eine Rezeptur eines Kostenträgers 
vorliegt. In der ambulanten Herzgruppe erleben Sie 
Spaß und Freude bei Bewegung und Spiel. Dies erhöht 
das körperliche und seelische Wohlbefinden und 
stabilisiert zugleich Ihre Gesundheit!

1. Kontakt:

Friedrich Mück, Berliner Str. 5 d, 30890 Barsinghausen, 
Tel. 05105/61002 Mail: gf-mueck@htp-tel.de

2. Kontakt:

Wolfgang Donau, Hans-Böckler-Str. 8, 30890 Barsinghausen
Tel.:  0162.86 25 712 Mail: wdonau@web.de

Übungsabende finden dienstags statt:

3 Gruppen 17.00 bis 18.30 Uhr

3 Gruppen 18.30 bis 20.00 Uhr

in der großen Turnhalle der KGS, Goethestraße, Barsinghausen.
Coronarsport im TSV Barsinghausen = Der Herzfitmacher         

Friedrich Mück, Leiter BSA im TSV Barsinghausen
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Notizen
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